

An die Ausbildungspraxen und –kliniken im
Schuljahr 2022/23

Berufsschule für Handels-, Verwaltungs- und Gesundheitsberufe
Berufsfachschule I - einjähriger Bildungsgang Wirtschaft
Berufsfachschule II - einjähriger Bildungsgang Wirtschaft
Höhere Berufsfachschule zweijähriger höherer Bildungsgang für
• Wirtschaft
• Polizeidienst und Verwaltung
Berufsoberschule I - einjähriger Bildungsgang Wirtschaft
Berufsoberschule II - einjähriger Bildungsgang Wirtschaft
Duale Berufsoberschule- zweijähriger Bildungsgang Wirtschaft
Fachschule - Schwerpunkt Außenwirtschaft und Fremdsprachen

Ihr Zeichen

Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen

SCHW

Datum

Januar 2022

Einteilung und Klassenzuweisung der Auszubildenden im 1. Ausbildungsjahr

Sehr geehrte Damen und Herren,

der neue Ausbildungsjahrgang steht vor der Tür. Unsere Planungen für das neue Schuljahr 2022/23 stehen an. Sicherlich beschäftigen auch Sie sich bereits intensiv mit der Suche nach neuen Auszubildenden. Wie auch in den vergangenen Jahren liegt uns viel daran, als Ihr Partner im dualen Ausbildungssystem, den Bedürfnissen und strukturellen Gegebenheiten ihrer Ausbildungspraxis entgegenzukommen. Erfahrungsgemäß kann nicht immer allen Anforderungen entsprochen werden.

Gerne geben wir Ihnen aber im Folgenden einige nützliche Hinweise für das Anmeldeverfahren Ihrer Auszubildenden für die kommenden Schuljahre, um so Ihre und unsere Planungen zu erleichtern.

- 1) Die Berufsschultage der neu zu bildenden Klassen werden nach unterschiedlichen schulorganisatorischen Gesichtspunkten festgelegt. Um die Osterzeit können die Berufsschultage, unter Vorbehalt, auf der Homepage eingesehen werden.
- 2) Wir streben aus pädagogischen Gründen an, alle Klassen mit der gleichen Anzahl von Schüler*innen zu führen.
- 3) Gerne können Sie bereits bei der Anmeldung Präferenzen angeben und Angaben dazu machen, ob ...
 - ... bei mehreren Auszubildenden in einem Jahrgang eine Verteilung auf unterschiedliche Klassen erfolgen oder die Beschulung in einer Klasse erfolgen soll.
 - ...Ihre Praxis bereits Auszubildende in höheren Jahrgängen beschäftigt und hier eine Überschneidung der Schultage gewünscht ist oder vermieden werden soll.

Angemerkt an dieser Stelle sei, dass die Festlegung der Schultage und die Einteilung der Auszubildenden auf die neuen Klassen der Berufsschule grundsätzlich unter dem Organisationsvorbehalt der Schule steht und sich demnach mit der Anmeldung kein Anspruch auf bestimmte Tage/Klassen ableiten lässt.

Bedauernd wäre es zudem, wenn Auszubildende nur in der Annahme bestimmter Schultage abgeschlossen würden und die Auszubildenden letzten Endes die Ausbildung aufgeben müssten. Gerade in heutiger Zeit sollte jungen Menschen eine planbare und sichere Zukunft ermöglicht werden.

Da das gesamte Anmeldeverfahren der Berufsschule bis zum Schluss einer großen Dynamik unterliegt, können sich vereinzelt die Schultage aber auch die Anzahl der neu zu bildenden Klassen bis zum Schuljahresbeginn noch ändern. Die endgültige Klassenzuweisung erfolgt somit am Tag der Einschulung. Ein Wechsel zwischen den Klassen sollte dann nur noch in begründeten Einzelfällen in den ersten Tagen des Schuljahres erfolgen. Spätere Wechsel sind, auch aus pädagogischen Gründen, nicht mehr realisierbar. Zu Beginn und während des laufenden Schuljahres erfolgt die Schülerzuweisung stets unter der Prämisse gleich großer Klassen, so dass bei späteren Anmeldungen von Auszubildenden, gewünschten Präferenzen zunehmend schwerer entsprochen werden kann.

Wir wünschen Ihnen allen einen erfolgreichen Ausbildungsstart 2022!

Mit freundlichen Grüßen

Benjamin Schwarz

Abteilungsleiter Gesundheitsberufe
BBS Wirtschaft II Ludwigshafen

✂

Ich habe von dem Anschreiben zur „**Einteilung und Klassenzuweisung der Auszubildenden im 1. Ausbildungsjahr**“ Kenntnis genommen.

.....
Datum
Stempel der Ausbildungspraxis/klinik

.....
Unterschrift der auszubildenden
Praxis/Klinik